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06要闻·南城

阅读提示

开发区相关负责人表示，开发区将深入贯彻落实党的十九届五中全会精神，聚
焦高质量绿色发展，主动吸收新思想，朝着“两强两平台”目标继续前进，把“重要窗
口”擦得更亮。

□ 通讯员 梅钤 吴鹏鹏

本报讯 近日，丽水经济技术开发区召开党的

十九届五中全会精神宣讲系列报告会暨党工委理

论中心组（扩大）学习会，邀请浙江省人民政府咨询

委员会委员、参事室参事，浙江省政协智库专家，浙

江省中国特色社会主义理论体系研究中心顾问，浙

江大学、中国美术学院、浙江省委党校特聘教授胡

坚，作《我们的窗口将给世界一份精彩》专题辅导。

丽水生态产业集聚区（经济技术开发区）党工委书

记、管委会主任刘志伟等党工委理论中心组全体成

员，委属各部门、南明山街道、集团公司科级（含）

以上干部，派驻部门主要负责人参加。

学习会上，胡坚结合自身理论积累和实践思

考，紧扣党的十九届五中全会精神，围绕国际形势

和我省发展的生动案例，全面分析了“如何认识‘重

要窗口’”“怎样建设‘重要窗口’”“建设什么样的

‘重要窗口’”，深刻阐明了我省要努力成为“重要

窗口”的时代意义。同时，他还按照“重要窗口”的

标准与要求，对开发区“十四五”规划、产业生态、

生态文明建设等事业发展提出了许多宝贵意见。

胡坚的讲课既全面系统又突出重点，既有理论

的深度，更有实践的高度，对全体干部准确把握和

深刻领会建设“重要窗口”的深刻内涵和核心要义

起到了重要的指导作用。

开发区相关负责人表示，开发区将深入贯彻落
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□ 通讯员 夏枝俏

本报讯“大家打饭打菜可以多次少量，尽量不

要浪费。”午饭时间，服务员在丽水经济技术开发区

管委会食堂打菜处提醒职工按需取菜。

自“光盘行动”开展以来，开发区管委会大力践

行节约理念，号召单位各级干部职工严格落实各项

节约措施，坚决杜绝“舌尖上的浪费”。

在食堂墙上、桌子上，“节约粮食”“光盘行动”

“杜绝铺张浪费”等宣传标语及海报抬眼可见。食堂

负责人说：“员工都很自觉，按量取食，‘光盘行动’已

成为大家的一种生活习惯。”

“和以前相比，现在剩饭剩菜的量少了很多，大

家都会把自己打的饭菜吃完，餐盘里几乎没有剩

余。”服务员告诉记者。

管委会食堂的景象只是一个缩影。近年来，开

发区通过微信公众号、宣传海报、宣传画等大力提

倡节约理念，并发动饭店、企业、学校等单位有关负

责人加入宣传队伍，号召、督促广大群众积极践行

“光盘行动”，让文明生活理念深入人心。

争做“光盘先锋”

开发区大力推进“光盘行动”

□ 通讯员 夏枝俏

本报讯 秋冬季节天气干燥，火险等级持续偏

高，森林防火形势严峻。近日，丽水经济技术开发

区在七百秧森林公园举行 2020年扑救森林火灾应

急演练，进一步增强森林火灾扑救应急指挥、快速

反应和协作配合能力。

“报告指挥中心，七百秧山上发生森林火情，请

求组织人员扑救。”本次演练模拟七百秧森林公园

山上发生森林火情。

一名护林员发现火情后立即报告指挥部，指挥

部快速反应，下达扑救指令。演练过程中，森林消

防队员使用扑火拍、风力灭火机等工具扑打地表

火，并采用高压水泵“引水上山、以水灭火”。同时，

无人机在火场上空进行侦察，将现场火情画面第一

时间传输到指挥部，便于指挥人员掌握扑救情况。

演练结束后，南明山街道村干部、森林消防队

及开发区专职护林队队员还参加了专题业务培训。

开发区党工委副书记、管委会常务副主任、森林

防灭火指挥部指挥长潘惠健指出，此次演练检验了开

发区森林消防队伍建设成果，展示了森林防灭火装备

建设水平。各成员单位要继续抓好森林防灭火工作，

进一步压实责任，坚决管好野外火源；营造氛围，广泛

开展宣传教育；强化应急，高效处置森林火情。

开发区举行扑救森林火灾应急演练

检验应急救援能力
抓好森林防灭火工作

□ 通讯员 梅钤 吴鹏鹏

本报讯 日前，丽水中科半导体材料研究中心

有限公司超净线安装启动仪式举行。该项目是丽

水市政府联合中科院组建成立的创新型科技研发

机构，也是开发区半导体全链条“五个有”产业链

生态的第一家研发机构。

据了解，目前研究中心已购置关键材料核心设

备，可年产十万片氮化镓材料。中心计划在杀菌消

毒用紫外 LED 光源、面向无人驾驶的毫米波通信

以及滤波器三个方向进行研发和产业布局，未来将

进一步孵化出三个产业公司，并以实现科创板上市

为目标。

中科院半导体研究所副所长张韵介绍，在公司

落地后，将与丽水本地院校深入合作，培养半导体

技术人才，为丽水市半导体高新技术产业的发展添

砖加瓦。

“超净线安装启动标志着企业建设的全面展开，

也标志着企业的技术研发即将迈入‘深水区’。”开发

区相关负责人表示，相信企业在中科院团队的带领

下，一定会抓住中国半导体发展的机遇期，着力解决

半导体技术领域被“卡脖子”的隐忧问题，为国民经

济建设提供更多高精尖产品。下一步，开发区将以

研究中心为基础，为半导体全链条产业发展提供关

键的技术支撑，并为产业升级、人才聚集和创新发展

注入新的活力。

全市首家半导体全链条“五个有”产业链生态研发机构落户开发区

为我市半导体高新技术产业发展添砖加瓦

□ 通讯员 游千喻

本报讯“只有增强自身体能以及完善自身技

能，救援人员才能真正发挥作用。”近日，丽安企业

救援互助会队员集训拉开帷幕，共有来自 176家企

业的约 200名队员参加。

据了解，丽安企业救援互助会由丽水经济技术

开发区安监局联合公羊抢险救助队动员企业组

建，旨在进一步推进丽水经济技术开发区应急救

援力量体系建设，提升事故灾害救援能力，筑牢安

全生产、自然灾害防治“安全线”，是开发区推进应

急管理体系和能力现代化的创新举措。

据介绍，丽安企业救援互助会承担全区企业安

全培训指导和应急救援任务，以及在其他重大灾

难事件、突发事故救援行动中，接受开发区安监局

及公安 110 应急联动中心的协调指挥。救援互助

会实现了开发区所有规上企业的全覆盖，200多名

救援队员由开发区企业家、企业安全管理员、化工

技术人员等自愿组成，组队后不是仅限于服务自

己企业，而是为所有企业服务。“这种模式对我省

乃至全国开发区的综合应急和安全生产工作都有

借鉴意义。可以说，通过政府、企业和社会救援力

量的资源整合，达到了‘1+1+1＞3’的效果。”中国

公羊队前队长徐立军说。

“安全工作不是一朝一夕的事情，也不是一个

人的能力所能解决的。通过救援互助会，开发区

所有的企业迅速团结在一起，最大限度减轻可能

发生的事故后果。”浙江闽锋化学有限公司负责人

邵烨表示。

来自上海英雄金笔厂丽水有限公司的救援互

助会队员赵军说：“我非常支持这支队伍的建设，

因为应急救援不仅是一个付出爱心的过程，也是

一个收获平安的过程，它还能让我将在救援互助

会中学到的知识进一步应用到日常工作中去。”

开发区组建丽安企业救援互助会
创新企业互助救援“新模式”


